

**Interpellation Die Mitte-EVP-Fraktion:  
«Testing an Schulen: Welche Schlüsse zieht die Regierung?»**

Mehrmals hat sich die Regierung öffentlich geäußert, dass sie ein institutionalisiertes Testing an Schulen nicht unterstützt. Da Aufwand und Ertrag in einem ungünstigen Verhältnis stehen. Erfahrungen von Schulleitungen aus anderen Kantonen mit institutionalisiertem Testing bestätigen diese Haltung. In manchen Klassen seien nur eine Handvoll Kinder, deren Eltern bereit sind, ihre Kinder regelmässig testen zu lassen. Die Testings sind also insofern nicht wirklich aussagekräftig, der Informations- und Organisationsaufwand ist aber enorm. Die Tests selbst würden wiederum wichtige Zeit vom Unterricht abklauben.

Gleichwohl stellten Schulleitungen im Kanton St.Gallen nach den Sommerferien 2021 einen unweigerlichen Anstieg an positiven Fällen an ihren Schulen fest, welche mitunter stark durch Ferienrückkehrende geprägt waren. Ein Massnahmenmix aus Fernunterricht, vereinzelt Quarantänen und Ausbruchstestungen waren die Folge. Dies brachte unter anderem auch einiges an Unruhe in die Schulen und in die Familien, gerade auch noch in einer Zeit, in welcher viele Klassenlager stattfinden.

Allesamt sind diese Massnahmen mit grossem Aufwand unter grossem Zeitdruck mit schwierigen Entscheidungen verbunden.

Die Wiedereinführung der Maskenpflicht kann wiederum als eine unweigerliche Folge der vielen positiven Corona-Fällen an Schulen angeschaut werden.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Klassen mussten nach den Sommerferien 2021 in den Fernunterricht und wie viele Ausbruchstestungen wurden vorgenommen?
2. Wie reflektiert der Kanton den Entscheid, an den Schulen gar nicht zu testen, mit dem heutigen Wissen im Nachhinein?
3. Wie sieht die vorläufige Teststrategie für Schulen des Kantons für nach den Herbstferien 2021 aus?
4. Erwägt die Regierung für nach den Herbstferien 2021 ein Testing für einen bestimmten Zeitraum (z.B. von wenigen Wochen)? Falls ja, warum, und falls nein, warum nicht?
5. Wie steht die Regierung zur Idee, an Schulen eine konsequente Teststrategie statt der Maskenpflicht einzurichten?»

20. September 2021

Die Mitte-EVP-Fraktion